



*

Die Delegation unserer Partei hatte während des Parteitagés herzliche Begegnungen mit Moskauer Werktätigen. Genosse Walter Ulbricht und Genosse Friedrich Ebert besuchten die Erbauer des Moskauer Fernsehturms

Fotos: Zentralbild

von größtem Nutzen sein. Die enge Zusammenarbeit unserer Republik mit der Sowjetunion, die durch den Abschluß des langfristigen Handelsabkommens und die Bildung des gemeinsamen Ausschusses für ökonomische und wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit noch vertieft wurde, wird deshalb noch reichere Früchte tragen.

Der XXIII. Parteitag demonstrierte, daß die KPdSU heute einheitlicher und geschlossener denn je ist, fest hinter ihrem Zentralkomitee steht und die Unterstützung des gesamten sowjetischen Volkes besitzt. Zur Lösung der bevorstehenden Aufgaben des kommunistischen Aufbaus in der Sowjetunion wird die führende Rolle der Partei in bedeutendem Maße wachsen. Diese größere Verantwortung jedes Mitgliedes der Partei war bereits in allen Reden der Delegierten zu spüren. Diesem Ziel dienen auch die Veränderungen im Statut der KPdSU. Auf dem Parteitag wurde besonders hervorgehoben, daß der Verstärkung der theoretischen Arbeit der Partei, der politisch-ideologischen Erziehung aller Kommunisten und Werktätigen der Sowjetunion größere Bedeutung zukommt.

m Die bewährte außenpolitische Linie der Sowjetunion wurde auf dem Parteitag bestätigt. Den Beratungen lag die reale Einschätzung zugrunde, daß die internationale Entwicklung im Zeichen eines stetig wachsenden internationalen Einflusses der Sowjetunion und des ganzen sozialistischen Weltsystems, im Zeichen neuer Siege der Länder und Völker, die gegen das Kolonialjoch, für ihre Unabhängigkeit und ihren Fortschritt kämpfen, im Zeichen des zunehmenden Kampfes der Weiterentwicklung der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung steht. Gleichzeitig ist eine wachsende Aggressivität des Imperialismus zu verzeichnen, die Ausdruck der größer gewordenen Widersprüche im kapitalistischen Weitsystem ist.

Der XXIII. Parteitag gestaltete sich zu einem Forum der vollen Solidarität und Unterstützung gegenüber dem vietnamesischen Volk im Kampf gegen die Aggression des USA-Imperialismus. Das Auftreten des Ersten Sekretärs des Zentralkomitees der Partei der Werktätigen Vietnams, Genossen Le Du an, und die Rede des Vertreters der Nationalen Befreiungsfront Süd-vietnams waren Höhepunkte auf dem Parteitag. Der leidenschaftliche Appell an die sozialistischen Länder, an die Bruderparteien und alle Kräfte des Friedens und des Fortschrittes in der ganzen Welt, der USA-Aggression in